CONSEIL DÉPARTEMENTAL DES JEUNES

SÉANCE DE CLÔTURE ET BILAN DE LA PROMOTION « SIMONE VEIL » CE MERCREDI 1^{ER} JUIN

Depuis 2018, via le Conseil Départemental des Jeunes, le Département de la Manche permet aux jeunes Manchois âgés de 12 à 14 ans, de découvrir la vie politique départementale et de participer dans une démarche citoyenne, à différents projets qui leur tiennent à cœur. Installée en mars 2021, la promotion « Simone Veil » composée de 54 jeunes est organisée en différentes commissions : Bien vivre ensemble, Environnement et biodiversité, Entreprendre et travailler, Un monde numérique. Tout au long de cette mandature, les « CDJistes », réunis en commissions, ont travaillé sur la réalisation de divers projets. La séance de clôture de la promotion « Simone Veil » ce mercredi 1er juin est l'occasion pour les 54 « CDJistes » de faire un bilan de leurs actions et échanger sur leurs expériences.

LES PROJETS DES COMMISSIONS:

La commission « bien vivre ensemble » a travaillé à l'animation d'ateliers en établissements scolaires afin de sensibiliser les élèves au handicap. Quatre ateliers ont été animés par les jeunes : témoignages de personnes en situation de handicap et échanges avec les élèves, atelier animé par l'association des paralysés de France (APF) ; pratique sportive en situation de handicap ; animation autour de jeux éducatifs sur le handicap dans la vie quotidienne ; sensibilisation à l'usage numérique par des applications inclusives en partenariat avec l'atelier Canopé de la



Les jeunes ont expérimenté leur intervention au collège Lavalley de Saint-Lô auprès de 78 élèves de 6°. D'autres interventions ont eu lieu aux collèges « Gabriel de Montgomery » de Ducey-Les Chéris le 25 avril, « Le Fairage » de Périers le 17 mai et « Saint Paul » de Cherbourg-en-Cotentin le 20 mai.



Afin de sensibiliser les collégiens à une alimentation saine et locale, la commission « environnement et biodiversité » a mené un projet visant à planter des arbres fruitiers dans des établissements scolaires et les utiliser au service de restauration. Les jeunes de cette commission ont visité une pépinière et ont ainsi pu découvrir différentes formes et variétés d'arbres proposées. Ils ont ensuite choisi les variétés d'arbres qui seront proposées aux établissements scolaires retenus dans le cadre d'un appel à projet qu'ils ont rédigé et pour lequel ils sélectionneront six établissements lauréats. Une première remise s'est déroulée le 4 mai au collège « La Chaussonnière » d'Avranches.



COMMUNIQUÉ DE PRESSE 01/06/2022

entreprendre et travailler » ont tourné une vidéo pour présenter plusieurs domaines d'activités et métiers tels que mécanicien, agriculteur, cuisinier, etc. Les choix se sont portés vers des secteurs d'activité en tension en matière de recrutement, comme l'agriculture et la restauration. Les interviews ont été préparées par les jeunes qui ont été accompagnés par la direction de la communication et une agence professionnelle pour les captations vidéos et le montage du film. Des projections ont été organisées



dans des établissements scolaires avec témoignage des professionnels interviewés et interactions avec les élèves.



Aider les personnes les plus éloignées du numérique était l'objectif de la commission « un monde numérique ». Pour y contribuer, ils ont créé un guide d'utilisation d'une tablette numérique afin de permettre aux seniors de découvrir cet outil et l'utiliser facilement pour converser en visio avec leurs familles, effectuer des recherches, envoyer un courriel... Les membres de la commission ont décliné ce guide sous plusieurs aspects, de la configuration à son utilisation et à la sécurité des données personnelles. Après une phase de test auprès d'usagers en centre médicaux

sociaux du Département, les jeunes ont lancé un appel à projet auprès des établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD) pour en doter cinq en tablettes, afin de favoriser les usages par les résidents. Une remise de quatre tablettes a été mise en place dans un EHPAD de Carentan le 18 mai.

Avis aux jeunes Manchois âgés de 11 à 14 ans ! La plateforme d'inscription pour la prochaine promotion sera ouverte du 17 octobre au 14 novembre 2022.

